

BAB V KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa mayoritas responden termasuk dalam kategori usia dewasa akhir, responden didominasi oleh jenis kelamin laki-laki, pendidikan terakhir SMA/SMK/MA. Jumlah petugas paling banyak berada di lokawisata batuaden, lama bekerja lebih dari lima tahun, mayoritas sudah mengikuti pelatihan pertolongan pertama pada kecelakaan, dan semua responden sudah pernah menolong kejadian kecelakaan di obyek wisata.

Berdasarkan karakteristik tersebut memperlihatkan bahwa sebagian besar responden memiliki tingkat pengetahuan yang cukup. Namun, masih perlu peningkatan lebih lanjut dikarenakan penanganan yang dilakukan belum optimal terutama pada jenis pertolongan pertama pada korban tenggelam dan jenis pertolongan pertama pada korban cedera. Hasil tersebut dikarenakan masih banyak responden yang menyatakan ketidaktahuan mengenai tindakan resusitasi jantung paru (RJP) dan teknik yang akan digunakan untuk membuka jalan napas korban ketika dalam situasi darurat

Semua responden telah memiliki sikap yang positif terkait tindakan pertolongan pertama yang akan diberikan ketika terjadi kecelakaan. Namun masih terdapat tiga bentuk sikap yang kurang tepat dilakukan oleh responden saat pemberian pertolongan pertama yaitu pada sikap penolong bersikap tenang dan jangan ragu-ragu, penolong memperhatikan keadaan korban, dan penolong merencanakan jenis pertolongan. Hal ini dikarenakan responden masih meyakini untuk memberikan napas buatan melalui *mouth to mouth*. Selain itu, mayoritas responden juga memilih untuk langsung menyelamatkan korban tanpa memikirkan keamanan dirinya sendiri.

B. Saran

Saran yang dapat diberikan berdasarkan penelitian ini antara lain :

1. Bagi Ilmu Keperawatan

Hasil penelitian ini dapat digunakan sebagai landasan dalam memberikan strategi yang tepat untuk memberikan informasi atau

edukasi terkait pertolongan pertama terhadap kejadian gawat darurat di area bencana dan komunitas.

2. Dinas Pemuda, Olahraga, Kebudayaan dan Pariwisata Kabupaten Banyumas dan Palawi Risorsis

Hasil penelitian ini dapat dijadikan sebagai informasi untuk memberikan data terbaru mengenai pengetahuan dan sikap petugas wisata di Banyumas tentang pemberian pertolongan pertama pada kejadian kecelakaan, serta diharapkan dapat menjadi bahan pertimbangan untuk pengadaan pelatihan mengenai pertolongan pertama pada kecelakaan secara berkala.

3. Penelitian Selanjutnya

Peneliti selanjutnya diharapkan dapat memperluas ruang lingkup penelitian dan meneliti faktor-faktor yang dapat mempengaruhi kejadian kecelakaan di objek wisata air serta meneliti kemungkinan aspek lain yang relevan dengan pertolongan pertama seperti bagaimana keterampilan individu dalam memberikan pertolongan pertama.

